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PDI: “Nadie borró intencionadamente” 
videos de cámaras en el Caso Monsalve 
EVIDENCIA. “No tengo ningún indicio que diga que los detectives obstruyeron la investigación, porque ellos actuaron antes 
de la investigación penal”, afirmó el director Cerna: la eliminación habría ocurrido el 11 de octubre y la denuncia, el 14. 

Redacción 

irector general delaPo- 
E ía de Investigaciones 

(PDI), Eduardo Cerna, se 
refirió ayer a la presunta pérdi- 
da de videos de seguridad de 

las cercanías del domicilio de la 

denunciante del exsubsecreta- 

rio del Interior, Manuel Monsal- 

ve, los que habrían sido elimi- 

nados tres días antes (11 de oc- 

tubrede2024) de quela funcio- 
naria de Gobierno interpusiera 

el recurso por abuso sexual y 
violación (14 de octubre): “Na- 
die borró intencionadamente, 

no hay una manifestación ex- 
presaa eliminar. Es un proceso 
normal de almacenamiento y 
autorregistro”, afirmó Cerna. 

“Pensar o decir que aquí se 
está borrando de manera explí- 
cita... Lainstituciónnose presta 
para eso. ¿Podemos cometer 
errores? Obviamente. ¿Tenemos 
quemejorarlo? Obviamente. Pe- 
ro decir tan abiertamente que 
estamos transgrediendo la Ley, 
creo queno esasí”, continuó el 
detective, ya que en caso de 
comprobarse laintencionalidad 

del borrado de evidencia, esto 

sería prueba de posible obstruc- 
ciónalaJusticia, otro deloscar- 

     

gos queseimputan a Monsalve. 
El exsubsecretario, aún en 

el ejercicio de su cargo como 
jefe delas policías, de acuerdo 
a declaraciones incluso del 
propio Presidente Gabriel Bo- 
ric, envió a funcionarios de la 
PDI a revisar las cámaras del 
hotel donde habrían ocurrido 
los presuntos delitos sexuales, 
junto consolicitarlas grabacio- 
nes de seguridad del restorán 
donde se juntó con la denun- 
ciante -las que ya habían sido 
borradas por protocolo inter- 
no-, y las del casco histórico de 
Santiago, donde se ubican los 
lugares mencionados: estas úl- 
timascon el argumento deubi- 
caranarcotraficantes. 

Cernaagregó que “hastaes- 
te momento (tarde de ayer), no 
tengo ningún indicio que diga 
quelos detectives obstruyeron 
lainvestigación, porque ellosac- 
tuaronantes dela investigación 
penal. Ellos actuaron bajo la ló- 
gica de la estructura de inteli- 
gencia. Si yo tuviese la convic- 
ción de que ellos, malintencio- 
nadamente, tomaríamos otras 

medidas muy drásticas”. 
El uniformado explicó qu 

“todo DVR (Grabador de Video 
Digital), que es donde llegan las 
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CERNA EXPLICÓ QUE EL ALMACENAMIENTO DEL SISTEMA DE GRABACIÓN “ENTRE 15 Y 30 DÍAS, SE BORRA”. 

imágenes, tiene un periodo de 
almacenamiento. Y este, entre 

15 y 30 días, se borra, depen- 
diendo del peso delasimágenes, 
elniveldenitidez, ylosotrostie- 
nen un sistema de software de 
cámaras de nuestro cuartel, que 
se van activando conforme con 
ciertos eventos, como cuando 

pasan vehículos o. personas. 

Esas imágenes después se rees- 
cribieron, eso estodo”. 

“Cuando uno levanta mu- 
chas imágenes, no todo sirve, y 
uno deja comorespaldo, o co- 
moevidenciao registro, lo que 
sirve”, agregó Cerna. 

“DEMOSTRAR SU INOCENCIA” 

Monsalve retomó la declara- 

ciónante la Fiscalía iniciada el 
martes, cuando se extendió 

por nueve horas. La diligencia 
continuaría hoy, señaló Emol. 
Entanto, ayer su familia seña- 
16 que con esto la exautoridad 
“reafirma su total y absoluta 
disposición a colaborar con la 
Justicia, tal como lo hizo pre- 
viamente al abrir sus cuentas 

  

Qué dijo Monsalve 
alosfiscales ayer 

Elexsubsecretario Manuel 

Monsalve declaró ayer por se- 
'gunda vezante los fiscales del 
caso, dondese refirió alos pri- 

meros contactos con la de- 

nunciante, según publicó La 
Segunda. Mientrassu subal- 
terna hadicho que hasta 
agosto de 2024 no había teni- 
do mayor contacto con susu- 
perior, pesea llegar ala repar- 
tición como asesora en enero, 

este citó una conversación 
por WhatsApp defebrero: 
“¿Estásen Santiago? Es pro- 
bable quese requierareunio- 

nes porincendios y voy are- 
querir apoyo. Confírmame”. 

bancarias, al entregar sus telé- 
fonos celulares o cuando se hi- 

zo el hisopado bucal”. 
“Hasta ahora, la opinión 

pública ha tenido acceso auna 
única versión de los hechos”, 
la dela denuncia dela subalter- 
na, por lo que “seguiremos fr- 
mes y unidos en esta búsqueda 
de demostrar su inocencia, a 
través de la justicia y verdad”, 
sostuvo la familia Monsalve.0S 

  

Ejecutivo defiende fallo de ministros por 
Dominga pese a críticas transversales 
MINERÍA. 

aministra vocera(s), Aisén 
Less respaldó ayer 

la decisión del comité de 
ministros de rechazar por se- 
gunda vez el proyecto Minera 
Dominga, trasserinhabilitadala 
primera comisióndebido apro- 
nunciamientos previos sobre la 
inversión que empujaron a los 
ministerios de Economía, Sa- 
lud, Energía, Minería y Agricul- 
turaenviaronalos titularessub- 
rogantes. 

“Hoy en la zona donde se 

    

emplazaría el proyecto se reali- 
zanactividades económicasim- 
portantes de turismo, pesca ar- 
tesanal, obras de infraestructu- 
ra, proyectos viales, proyectos 
deagua potable rural, mejora- 
miento delas caletas”, destacó 
Etcheverry ante las críticas de 
los vecinos de La Higuera, Re- 
gión de Coquimbo, sobre el po- 
tencial económico de Dominga. 

Aellossesumó ayer la pre- 
sidenta dela Confederación de 
la Producción y del Comercio 

(CPC), Susana Jiménez, quien 
afirmó en Radio Duna que el 
rechazoal proyecto minero “es 
un símbolo de cuando la políti 
calegana ala economía”. 

“Laseñal quese da alosin- 
versionistas nacionales y ex- 
tranjeros es que aunque agili- 
cemos los procesos, sivamosa 
caer en una decisión política, 
pocose va a mejorar”, agregó. 

Elexministro de Hacienda, 
Ignacio Briones, afirmó también 
en Radio Infinita que “la señal 

Se citó un informe donde aparece el proyecto para defender su rechazo. 

institucionales comoel forro. Ya 
quetengamos un comité de not 
ministros” que digan “not Do- 
minga escomouna rareza, ¿no? 
Sontodos funcionarios que uno 
se pregunta, ¿cuál es su inde- 
pendencia?Sontodos mandata- 
dos porsussuperiores”. 

“Esunafalta de seriedad de 
país gigantesca”, sostuvo el 
economista, además que “yo 
creo que hay un fuerte com- 
promiso previodenoa Domin- 
ga. Estuvo en la campaña pre- 

sidencial del Presidente”. 
Desde el oficialismo, el exlí- 

derdel PSy abogado delSindica- 
tode Trabajadores Faeneros,Os- 
valdo Andrade, señaló en'TI3 Ra- 
dio que “el comité de ministros 
faltógravementeala decisión del 
Tribunal Ambiental”, que “ensu 
fallo estableció un conjunto de 
asuntos enque debíanserdeco- 
nocimiento del comité de minis- 

tros, perocircunscribió eseman- 
datoa ciertos aspectos. El comi- 
ténoconsideróeso, pasóporen- 
cima y serefirió aasuntos que ya 
están resueltos, respecto a los 
cuales, perdónemeel tecnicis- 
mo, existirían cosas juzgadas”. 

La vocera ayer destacó que 
existe “unacartera de proyectos 
enminería, de acuerdo alo in- 
formado por Cochilco hacealgu- 

nas semanas, que esla cartera 
más grande de los últimos diez 
añoscon un aumento de un 26% 

desde 2023, es decir, tenemos 

un sector que se está desarro- 
llando y que está creciendo”. 

Uno de estos proyectoses, 
precisamente, Dominga, citada 
en el informe “Inversión en la 
Minería Chilena: Carterade pro- 
yectos 2024-2033”, deCochilco, 

que incluye 5! iniciativas. 
El proyecto de Andes Iron 

contempla, citó Emol, una in- 
versión de US$2.890 millones, 
lo que equivale al 3,5% de capi- 
tales destinados a proyectos 
mineros en Chile, en la proyec- 
ción a una década: Dominga 
en el documento se presenta 
como el noveno proyecto de 
mayor envergadura.Cg 
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